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中国必将取得战“疫”胜利
多国政要和联合国官员坚定支持中国抗疫努力———

新华社北京 2 月 19 日电 综合新

华社驻外记者报道：连日来，一些外国

政要和联合国官员积极评价中国政府

和人民为抗击新冠肺炎疫情所作的努

力，表示坚定支持中方打赢这场疫情防

控阻击战。

委内瑞拉副总统德尔茜·罗德里格

斯同中国驻委大使李宝荣交换对新冠

肺炎疫情看法时指出，委内瑞拉政府和

人民声援并坚定支持中国政府和人民

抗击新冠肺炎疫情的斗争，赞扬中方在

疫情防控工作中展现的领导力、组织力

和高效率，将继续全力以赴给予中方坚

定支持。

波黑议会民族院轮值主席德拉甘·

乔维奇致信中国驻波黑大使季平表示，

新冠肺炎已成为不分国界的全球性挑

战。 我对中国发生疫情深表同情，对中

国政府和人民所作努力给予坚定支持，

愿与中方共同努力， 推动双边合作，增

进两国友谊。

哥伦比亚外交部长克劳迪娅·布卢

姆在听取中国驻哥大使蓝虎介绍中国

抗击新冠肺炎疫情最新进展后表示，她

代表哥伦比亚总统杜克和政府向中国

人民表示慰问和支持，哥方高度赞赏中

方为抗击新冠肺炎疫情所作努力，相信

中国政府和人民必将取得战“疫”的最

终胜利。

阿根廷卫生部长冈萨雷斯·加西亚

同中国驻阿大使馆临时代办王晓林交

换对新冠肺炎疫情看法时指出，阿方对

中方在防控疫情中展现的惊人能力深

表钦佩，这些强有力措施将有效抑制疫

情蔓延， 相信中国必将打赢这场攻坚

战，阿方对此全力支持并愿提供力所能

及的帮助。

菲律宾内阁秘书卡洛·诺格拉莱斯

在新闻发布会上表示，菲方“抱着最好

的期待，对于中国战胜新冠肺炎疫情充

满信心”。中国在国际体系中地位重要，

对全球经济增长推动作用不可或缺，国

际社会应该给予中国帮助和支持，中国

最终击败疫情将令世界经济受益。

新西兰克赖斯特彻奇市市长利安

娜·达尔齐尔表示， 她近日致信武汉市

政府，对在新冠肺炎疫情中逝去的生命

表示哀悼，克赖斯特彻奇将与姊妹城市

武汉团结一致， 希望疫情迅速得到遏

制。她呼吁国际社会同虚假信息和谣言

做斗争，“这是一个需要善良与理解的

时刻”。

哈萨克斯坦首席公共卫生官然达

尔别克·别克申接受新华社记者采访时

说，中国抗击新冠肺炎疫情的努力为哈

萨克斯坦提供了宝贵的可借鉴经验。中

方及时向世界分享经验与信息，如病毒

信息、快速诊断方法、治疗原则与手段

以及系统性防止疫情扩散的方式等，这

对全球协同抗击此次疫情具有重要意

义。哈萨克斯坦医学界将研究学习这些

经验，用于指导本国卫生防疫工作。

联合国秘书长南南合作特使、联合

国南南合作办公室主任豪尔赫·切迪克

接受新华社记者采访时表示，坚信中国

将很快克服这场危机， 并变得更加强

大。 “我们对中国应对疫情所作的努力

感到欣慰。中国为世界其他地区树立了

榜样。这再次证明中国在许多领域正展

现出强大能力。 ”他呼吁各国与中国加

强合作，“用真正科学的方法应对疫情，

不受偏见左右或作出过度反应”。

헫뛔쏀맺뚨틥 5볒훐맺쎽쳥캪“，맺헾뢮
횰쓜늿쏅”，컒，붻늿랢퇔죋뇭쪾：

新华社北京 2 月 19 日电 （记者

温馨 郑明达）针对美国政府将 5 家中

国媒体定义为“外国政府职能部门”一

事，外交部发言人耿爽 19 日说，中方

对美方错误做法表示强烈不满和坚决

反对， 敦促美方停止采取损害中美互

信与合作的错误举措。

据报道， 美国政府近日将 5 家中

国媒体定义为 “外国政府职能部门”，

要求相关媒体向美国国务院登记在美

雇员和财产情况。

“我们对美方错误做法表示强烈

不满和坚决反对。”耿爽在当日网上例

行记者会回答相关提问时说， 媒体是

各国人民加强沟通、 增进理解的重要

桥梁和纽带。长期以来，中国媒体驻美

机构秉持客观、公正、真实、准确的原

则开展新闻报道， 为增进中美两国人

民之间的了解和沟通， 推动两国人文

交流发挥了积极作用。

耿爽表示， 美方一贯标榜新闻自

由，却对中国媒体在美机构正常运作进

行干扰、横加阻挠，毫无道理，不可接

受。我们敦促美方摘下意识形态有色眼

镜，摒弃冷战零和博弈思维，停止采取

损害中美互信与合作的错误举措。

“我们保留对此事作出进一步反

应的权利。 ”他说。
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邮轮疫情防控让外界忧心忡忡
“钻石公主”号首批 443 人下船，大部分日本乘客搭公共交通回家

据日本广播协会 （NHK）报道 ，日

本新冠肺炎疫情仍在蔓延。截至 19 日，

日本全国确诊感染者累计达到 705 人。

其中，“钻石公主” 号上新增 79 个确诊

病例，累计达到 621 例，日本国内 5 个

都道府县新增 9 例。

19 日上午 ，经过 14 天隔离 、新冠

病毒的最新检测结果为阴性且没有发

热症状的 443 人获准下船， 结束了在

“钻石公主”号上的隔离生活。全部乘客

下船工作预计持续至 21 日。

19 日下船的乘客多以老年人为

主， 不少人下船后兴奋地表示终于可

以过上正常人的生活了。 其中， 有人

计划下船后先吃点寿司， 再去好好泡

个热水澡。 大部分日本乘客将坐巴士

前往交通枢纽站， 然后搭乘公共交通

工具回家。

“钻石公主” 号上还有 1000 多名

非日本籍人士。 外国乘客将根据包机

时间分批集中下船。 目前， 美国政府

已经派遣了两架包机撤侨。 韩国、 澳

大利亚等国派出的包机也已陆续抵达

东京羽田机场， 计划撤侨。

日本内阁官房长官菅义伟称， 政府

计划安排船上人员以每天数百人的规模

下船， 并对下船人员的健康状况持续进

行电话跟踪。 如果和确诊者同在一个

房间， 即使检测结果为阴性， 也要从感

染者离开房间那天算起继续在船上隔离

14天。

外界有意见认为 ，19 日开始陆续

下船的人员会对日本国内的防疫形势

带来巨大隐患；而且已经确诊的患者都

要接受住院治疗， 也增加了日本发生

“院内感染”的风险。 未来十几天，日本

的疫情走势高度不确定。

一些媒体和专家质疑日本对邮轮

实施全员留船隔离的做法不妥，可能助

长病毒在邮轮上的传播。 对此，菅义伟

认为举措“恰当”。日本环境感染学会调

查小组组长樱井滋登上邮轮调查后认

为， 从预防日本国内疫情扩散角度来

看，“在陆上没有足以容纳多人的大型

检疫设施的情况下，（把 3700 多人留在

船上）是恰当举措”。

《日本经济新闻》认为，“钻石公主”

号属于英国籍，应承担防控疫情义务的

是英国。 日本政府“本来可以拒绝邮轮

靠岸”， 考虑到不少乘客是日本人而作

出同意靠岸的决定，还为其他国家接回

公民提供协助。

18 日晚， 日本神户大学感染科教

授岩田健太郎在视频网站 YouTube 上

用日英双语实名曝光，称“钻石公主”号

邮轮内部对传染病的管理混乱、问题严

重，并称钻石公主号是“新冠病毒制造

机”。视频发出后，在日本社会引起的反

响强烈。

岩田教授指出，船上根本没有传染

病专家，只有 DMAT———灾害派遣医疗

组（通常应对地震、海啸等自然灾害）和

厚生劳动省的官员。 他本人想作为“传

染病专家”上船，却受到多方阻挠。后来

在换了其他“身份”上船后，被船上情况

震惊。 在邮轮上，已有症状的人和还没

有症状的人混杂在一起。没有专业团队

告诉他们应该怎么做。 此外，发热患者

随意走动，工作人员的装备也不规范。

岩田教授透露，船内没有采取什么

有效的防护措施，船上的人认为自己随

时都可能被感染。在船上工作的 DMAT

的医生下船之后，竟然回到自己的医院

继续工作。岩田还对日本官员阻止信息

公开而表示遗憾。

一些专家也怀疑，“钻石公主”号邮

轮隔离措施不太严格，理由是 3 名日本

卫生官员协助船上的隔离核查，结果也

遭感染。

岩田本人有丰富的疫情防治经验，

曾参与过抗非典、抗埃博拉等传染病的

医疗救援活动。 他表示，那时候因为有

足够的防护措施，并不觉得多危险。 但

进入“钻石公主”号后感到非常担忧和

害怕，他现在担心自己被感染并已经在

家自我隔离。岩田在视频中还表扬了中

国在疫情防控方面的工作。

（本报东京 2 月 19 日专电）

2 月 19 日， 在日本横滨， 乘客在 “钻石公主” 号邮轮甲板上活动， 准备下船。 新华社发

慕安会聚焦环保议题说明了什么
除传统的地缘政治议题外，新兴领域正成为各国政要关注的新焦点

在刚刚闭幕的第 56 届慕尼黑安
全会议上，除了围绕“西方缺失”语境下
的地缘政治而展开的传统政治议题外，

能源环保问题也受到与会者越来越多
的关注。

可以说，在国际关系领域，以国家安
全为主的“高级政治”议题和环境治理、

经济发展为代表的“低级政治”议题的边
界正在逐渐模糊， 两者互动之下共同构
成了当今世界需要直面的现实问题。

欧洲计划在 2050 年
成为首个“碳中和”大洲

在本届慕安会上，“北溪-2” 输气
管道的争端和气候安全等成为会议上
讨论的话题。欧盟委员会副主席谢夫乔
维奇在接受俄罗斯卫星通讯社采访时
表示，天然气将在未来成为欧盟“去煤
化”过程中的重要过渡性燃料。

根据欧洲议会在 2014 年设定的
目标，欧盟在 2030 年的温室气体排放
量将在 1990 年的基础上减少 40%，并
将可再生能源占最终能源消费量的比

例提高到 27%。 谢夫乔维奇表示欧洲
计划在 2050 年成为第一个 “碳中和”

的大洲，“为实现该目标，还有大量工作
要做。 我们必须完成基础设施的改造，

并改变所使用燃料的比例”。

而气候变化战略是欧委会主席冯
德莱恩去年上任以来欲在未来五年施
政的重点。

欧盟近期在多个领域发布了一系
列计划倡议。 据报道，欧盟计划在未来
十年动用 1 万亿欧元支持受能源转型
影响的工人和公民，以推进欧委会于去
年发布、由冯德莱恩力倡的旨在构建欧
盟经济向 “绿色 ”转型的 “欧洲绿色协
议”框架。

此外， 欧盟不少国家正在转变能
源的使用方式。 谢夫乔维奇指出，越来
越多的国家正在减少煤炭的使用 ，取
而代之加大了对天然气的进口和开发
力度。

根据《巴黎协定》，各国每五年须提
交一份经修订的减排计划，其中北欧最
大的石油和天然气生产国挪威近期宣
布在 2030 年之前将其减排目标提高
至 50%，远高于欧盟制定的 40%目标。

去年 6 月，时任英国首相的特雷莎·梅
承诺，争取在 2050 年前实现英国的零
碳排放。

能源环保议题与政
治捆绑成欧洲政坛新潮流

近几年，环保和能源议题的重要性
逐渐浮现，一改其在政策范围内的边缘
地位，并成为各国政党拉拢选民、获取
选票的焦点。

2019 年的欧洲议会选举，欧洲大
陆刮起了一阵“绿色旋风”，在欧洲议会
左右分裂的现实图景下，绿党凭借其主
打的环保牌吸引了不少年轻选民的眼
球。 其中， 德国绿党的得票率大约为
20%，成为欧洲议会中仅次于基民盟的
德国第二大党。而在即将到来的法国市
镇选举中，法国绿党也希望继续巩固票
仓，稳固自己在左派中的优势地位。

去年欧洲涌现出了不少以“环保”作
为政策纲领的新兴领导人。 芬兰最年轻
总理马林提出要在 2035年使该国实现
“碳中和”；斯洛伐克首位女总统卡普托娃
也是位不折不扣的“绿色政治家”。 通过
各国推举的领导人以及他们所代表的鲜
明且年轻态的政治理念， 可以探寻到环
保议题在政策设定中愈发重要的地位。

但是，波兰以及不少中东欧国家高
度依赖煤炭发电。 以波兰为例，该国煤
炭消费量 占 欧 洲 煤 炭 总 消 费 总 量

16%，而匈牙利能源消费结构也依旧遵
循着传统的模式， 保持较高的煤炭份
额。欧盟所制定的能源转型计划在一定
程度上成为一些国家经济发展的绊脚
石，所以在提议阶段遭到波兰等国的强
烈质疑与反对。

《政客》网站分析道，由于欧洲投资
银行去年做出了在 2021 年停止为化
石燃料项目融资的决定，波兰最大的煤
电厂已经遭遇外部融资的困难， 处于财
务亏损状态。 在本月 17日，波兰煤炭工
人举行了一场罢工， 要求保证该国对煤
炭的使用。所以，为了进一步达成欧盟的
减排目标， 欧洲的政客们需要考虑如何
让能源行业的生产者和社会力量参与其
中。有分析称，实现“碳中和”意味着要对
经济模式进行大幅的重新设计， 需经历
能源转型等步骤， 所以欧盟需拿出资金
补贴相关行业工人，以实现平稳的过渡。

这一呼吁其实也正对应冯德莱恩在 “欧
洲绿色协议”中所提出的预算计划。

欧盟在未来促进能源低碳化、实现
清洁能源利用的决心并不存疑，但是在
这一过程中势必会经历改革所必须面
对的震荡。如何通过政策手段推动环保
领域的发展，是欧盟在包括慕安会和多
个场合中需反复提及的话题，也是欧盟
需迎刃化解的挑战。

7쯟뫳뛾짳퓙놻볓탌

新华社首尔 2 月 19 日电 （记者田
明 陆睿） 韩国首尔高等法院 19 日对前

总统李明博贪污受贿案作出二审判决，

判处李明博有期徒刑 17 年， 并处罚金

130 亿韩元 （约合 1093 万美元）。

2018 年 4 月 ， 韩国检方以贪污受

贿等多项罪名起诉李明博。 同年 10 月，

首尔中央地方法院一审判处李明博 15

年有期徒刑， 并处罚金 130 亿韩元。 李

明博不服判决， 提起上诉。

法院二审认定， 李明博侵吞自己实

际掌控的 DAS 公司款项 252 亿韩元

（约合 2118 万美元）， 收受三星公司贿

赂 89 亿韩元 （约合 748 万美元 ）。 同

时， 法院还认定李明博从韩国国家情报

院、 国会议员等处收受金额不等贿赂。

由于此次被法院认定的涉案总金额较一

审增加， 二审判决量刑相应加重。

法院当天宣告判决结果后表示， 被

告人李明博背弃其责任和义务， 收受巨

额贿赂， 在罪行败露后还百般否认， 将

罪责归咎于他人， 在确凿的证据面前仍

不知反省。

李明博生于 1941 年 ， 2008 年至

2013 年任韩国总统。 其于 2018 年 3 月

22 日涉嫌贪污受贿被捕， 2019 年 3 月

获准保释。 二审宣判后， 李明博保释资

格取消， 当庭被捕。

，붻듳뎼삭늼싊쿈니뗣퇇첫쯄맺；

펢냄、펢죕ퟔ쎳킭틩폐췻싊쿈듯돉

英国已经于 1 月 31 日退出欧盟 ，

11 个月过渡期倒计时已经开始 ， 但英

国和欧盟、 英国和美国之间的自由贸易

协议谈判却进展缓慢。

2 月 17 日 ， 英国 “脱欧 ” 事务首

席谈判代表重申英国希望与欧盟达成加

拿大式的自贸协议。 但欧盟 “脱欧” 事

务首席谈判代表巴尼耶 18 日回应， 由

于欧盟与英国存在独特的地缘关系和亲

密的经济关系， 双方无法签署类似于欧

盟与加拿大等国的自由贸易协议。 英欧

贸易谈判预计在 3 月展开。

英国与欧盟就贸易协议谈判条件互

不相让， 英美之间也龃龉不断。 13 日，

英国首相约翰逊宣布再次推迟 3 月访美

的行程。 据多家外媒报道， 约翰逊 7 日

和美国总统特朗普进行通话， 最终以特

朗普愤怒地挂断电话不欢而散。 目前来

看， 两国领导人的下一次会面可能要等

到 6 月的 G7 峰会。 而在此前， 美方迫

切希望在秋天大选前达成美英自贸协

议， 约翰逊一再推迟访美之举可能使两

国关系趋于紧张。

与对美国的推诿态度不同， 《太阳

报》 报道， 其实约翰逊早在 2 月初就制

定了一系列贸易外交之旅， 计划在接下

来几个月内出访一系列关键性国家， 其

中日本排在首位。 但很快， 约翰逊调整

了这一方案， 继而派出外交大臣多米尼

克·拉布前往亚太四国。

自 2 月 6 日起， 拉布以澳大利亚为

起点， 展开了 “脱欧” 后首次高级别访

问。 在到访过堪培拉和悉尼之后， 拉布

于 2 月 8 日抵达日本 ， 10 日访问新加

坡， 11 日到访马来西亚 。 此次亚太之

旅被英国政府视为 “全球性英国” 战略

的新起点。

据英国政府官方网站报道， 英国希

望尽早与澳大利亚达成贸易协议。 拉布

称， 英国和澳大利亚是 “与生俱来的合

作伙伴” “准备谈判一份全面的贸易协

定”， 他表示 “澳大利亚有望成为第一

批与英国签订优先级协议的国家”。 澳

大利亚外长佩恩也对此表示， 她对两国

达成自由贸易协议充满信心。

澳大利亚是英联邦成员国， 也是英

国第 19 大贸易伙伴。 但在此次会面中，

英澳双方没有谈及此前引发关注的两国

间免签政策。 在上个月， 澳大利亚贸易

部长伯明翰向 《悉尼先驱晨报》 透露，

“无法想象澳大利亚与英国之间的全面

自由流动”。

在第二站东京， 拉布与日本外务大

臣茂木敏充进行会面。 双方商定在今年

春天之前展开自由贸易协议的磋商， 并

希望尽早达成一致。 双方表示， 这份协

议将至少和 2019 年 2 月生效的 “日

本-欧盟贸易经济伙伴关系协议” 一样

“高标准” “有雄心”。 茂木敏充还对英

国加入 CPTPP （全面与进步跨太平洋

伙伴关系协定） 的意向表示支持。

据路透社报道 ， 2018 年英日的双

边贸易额高达 295 亿英镑， 高于英澳之

间 269 亿英镑的贸易额。 欧洲改革中心

高级研究员萨姆·罗伊分析称， “英美

贸易谈判将会十分艰难； 澳大利亚、 新

西兰虽然乐意签约， 但对英国的经济并

无巨大意义。 然而， 日本对英国的经济

确实重要， 在政治上也不可能遇到障碍

或引发其他问题”， 因此英国政府有充

分理由优先考虑日本。

新加坡和马来西亚作为拉布此行的

最后两站， 被英国视为 “东南亚两个关

键性伙伴”。 2018 年英国和新加坡及马

来西亚的贸易额分别达到了 127 亿英镑

和 174 亿英镑。 去年， 英国-新加坡启

动了 “面向未来的伙伴关系”， 签订了

26 项合作协议 。 今年这一合作还将扩

展到气候、 技术、 安全等领域。

《太阳报》 引用英国政府内部消息

称， 澳大利亚和日本是英国首批想与之

展开自贸协议谈判的国家 ， 它们与欧

盟、 美国、 新西兰一起位于第一梯队。

而加拿大等其他国家被列为第二梯队。

据英媒分析， 英国与澳大利亚或日本尽

早谈成贸易协议可以给英国和欧盟的贸

易谈判施加压力。

过去作为欧盟成员国， 英国自动成

为欧盟与 70 多个国家或地区达成的约

40 项贸易协议的签约国。 按照 “脱欧”

协议， 英国在 “脱欧” 之前， 可以与这

些国家或地区直接复制此类贸易协议。

截至目前， 英国已与其中 50 个国家或

地区复制了 20 个自由贸易协议。

但实际上， 这 50 个国家或地区与

英国的贸易往来仅占英国贸易总额的

8%。 而欧盟与英国的贸易往来占英国

贸易总额的 48%。 除欧盟外 ， 美国是

英国最大的贸易伙伴 ， 2018 年两国贸

易总额达 1271 亿英镑。 因此英国要在

过渡期内与欧盟、 美国达成自贸协议，

可谓任重道远。

■本报记者 吴 姝

헫뛔《뮪뛻뷖죕놨》�믙훐맺뾹틟얬솦
뛸랢뇭뗄웧쫓탔컄헂

新华社北京 2 月 19 日电 （记者

温馨）针对《华尔街日报》迄未就发表

诋毁中国抗击疫情努力文章道歉及查

处相关责任人，外交部发言人耿爽 19

日说， 中方决定从即日起吊销该报三

名驻京记者的记者证。

耿爽当日在网上例行记者会上

说，2 月 3 日，《华尔街日报》刊发美国

巴德学院教授米德撰写的评论文章。

该文诋毁中国政府和中国人民抗击新

冠肺炎疫情的努力， 报社编辑还为文

章加上了《中国是真正的“亚洲病夫”》

这种带有种族歧视色彩的耸人听闻标

题， 引起中国人民的极大愤慨和国际

社会广泛谴责。

耿爽说，中方已就此多次向《华尔

街日报》提出严正交涉，阐明中方的严

正立场，要求《华尔街日报》认识到错

误的严重性， 公开正式道歉并查处相

关责任人， 同时保留对该报采取进一

步措施的权利。“但遗憾的是，《华尔街

日报》迄今仍在推诿、搪塞，既未公开

正式道歉，也未查处相关责任人。 ”

他说， 中方依法依规处理外国记

者事务。对于发表种族歧视言论、恶意

抹黑攻击中国的媒体， 中国人民不欢

迎。鉴此，中方决定从即日起，吊销《华

尔街日报》三名驻京记者的记者证。中

方将继续按照国际惯例， 依法为各国

记者在华采访提供支持和便利。


